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信息时空 无限沟通

洒扫庭除 虚席迎宾
记者于12月6日向位于鹿邑县宋河镇的

宋河酒业股份有限公司生产基地出发，一路
上，同行的宋河品牌部负责人说，为了欢迎季
克良，在此之前，宋河酒业股份有限公司（郑
州）和宋河酒业生产基地（鹿邑）已经做了大
量工作，大家由衷地期待季克良能到厂里走
一走，看一看，指导宋河的发展。

同行的一位小伙子说，曾经听说季克良
有一个愿望，在许多地方都说过，那就是要在
有生之年，把当年国家评出的 17大名酒悉数
考察一遍。

晚间 6:00，记者一行抵达酒业生产基地，
厂内已经下班，天色昏暗，先于我们而到的两
个品牌部的青年布置好物料后，刚刚走出厂
门，在一番交流中，关于条幅设置、考察路线、
接待阵容、取景位置等逐一敲定。

参观品酒 赞誉宋河
12月7日8：40，在宋河人的期盼中，满头

银发、精神矍铄的季克良刚下车，就仰望大门
上“河南省宋河酒业”几个鎏金大字，门楣之
上的电子屏，显示“热烈欢迎茅台集团名誉董
事长季克良莅临宋河参观指导”。

同行而至的分别有河南省酒业协会会长
熊玉亮、宋河酒业股份有限公司总裁王祎杨、
河南省酒业协会总工程师赵书民等人，在此
迎接的宋河酒业生产基地总经理朱云武、宋
河酒业总工李绍亮等，宾主相见，格外热情。

按照既定的考察路线，在大家簇拥下，季
克良先后走进宋河酒厂的技术中心、万吨储
酒罐群、酿造车间等处。在行程之中，他不时
躬身拿一把原料在手中细捻，或是举一杯原
酒对着光源观测。

在蒸馏车间，他捧起一把曲料，嗅了嗅，微
笑着对陪同者说：“质量不错，闻着很好，很香。”

在勾调车间，接过工作人员递上的一杯

老酒，季克良轻呷了一口，依旧微笑，“好酒、
好香啊”！

意外之喜 获赠原酒
行至宋河原酒储酒库门口时，王祎杨驻

足停顿，大家正不解其意，只见她莞尔一笑，
说：“季老，我们知道你出生于 1939年 4月 24
日，在我们对库内原酒的检索中，正好发现有
三坛 1999年 4月 24日封存的宋河酒，也就是
说，在你 60 大寿的当天，我们生产出了这三
坛宋河酒，现在，我们为您老赠送一坛，请你
接收。”

季克良初是平静、继而愕然，然后是开心
地笑。被赠予的这个重达 696 斤的酒坛，久
历岁月、坛体斑驳。细心的宋河人已经给予
了喜庆的包装，在工作人员的带领下，季克良
亲自为这坛原酒启封并揭开“红盖头”，并签
名留存，惊喜之情溢于言表。

健康理念 寄语宋河
考察完位于宋河镇的厂部之后，一行人

又驱车来到位于鹿邑县城郊的宋河酒业新厂
区，在听取新厂区的情况介绍后，季克良赞叹
不已。

在当天参观结束的座谈会上，季克良说
道，宋河酒业，交通便利、技术雄厚、原料充
沛、政府支持，具备更好前景的发展基础，他
把话题逐渐地聚拢到“健康”话题——在由他
主政茅台集团期间，健康成为一个发展的主
诉求点。

与我们日常生活中听到的大多数饮酒话
题相反，这位老人用海内外大量的“饮酒促进
健康”例证来证明适度饮酒对人体机能的保
健作用。

季克良认为，反观这么多年来，恰恰因为
这个“健康”理念，给茅台带来新生的活力，其
美誉度进一步提升，影响到销售的直线上

扬。他建议，宋河要向造“健康”酒，传播健康
饮酒的方向努力。

圆梦之行 完美收官
在一路行程中，先后由王祎杨、熊玉亮提

到季克良一直有一个梦想，就是把遍布国内
的“17大名酒”逐一造访。

当天的座谈会上，季克良重新提起这个
话题，由于诸多原因，宋河之行成为了 17 大
名酒的最后一站。

如今圆梦，季老深以为慰，他评价宋河酒
厂说，整体规划很大气，厂区干净整洁，新厂
区建得也很漂亮。另外，宋河技术中心的设
备很先进，在国内是一流的，甚至已经和国际
接轨，这点让他很惊讶。“我尝了宋河酒，质量
好，香气比较浓郁，口感不暴。”

季克良坦陈，“‘17 大名酒’之行感慨颇
多，这些名酒共同的基因——都特别重视产
品质量，重视人才的培养，重视科学研发，重
视创新。这四项，宋河都具备！”

何为17大名酒？
17大名酒是指 1989年在合肥举办的中

国名酒第五届评选结果，分别为：茅台酒、汾
酒、五粮液、洋河大曲、剑南春、古井贡酒、董
酒、西凤酒、泸州老窖特曲、全兴大曲酒、双
沟大曲、特制黄鹤楼酒、郎酒、武陵酒、宝丰
酒、宋河粮液、沱牌曲酒。

宋河总裁王祎杨：
企业最重视的应该

是产品性价比

12 月 13 日，“变革的力量——中国
酒业博鳌年会”于博鳌亚洲论坛大酒店
盛大开幕。宋河酒业股份有限公司总裁
王祎杨参与论坛，与诸多酒界大咖共论
行业发展，展望产业未来。

王祎杨在会上就“电商与连锁：博弈
与融合”的话题与北京和君集团副总裁
林枫、华龙酒业董事长翟山、金沙酒业电
商营销总裁向军展开激烈讨论。关于如
何看待今年“双 11”的问题上，时隔一个
月，王祎杨认为，在目前这个阶段，酒业
电商与传统厂商之间确实存在利益冲
突，问题无须回避。但电商趋势不可逆
转，我们不能只是抱怨抵触，而是要积极
行动，去寻找更好的解决方式，共同发
展。从今年“双 11”来看，线上卖得火的
产品，几乎全都是名酒线下主销产品，其
实等于是把线下销售搬到了网上，这很
难避免各方利益冲突。要做真正意义的
酒业电商，必须解决两个问题：一是培养
优秀的线上产品；二是培育白酒的线上
消费者。产品有针对性的区别，消费形
式和消费行为更要精准把握，才能实现
酒业电商的真正飞跃。

王祎杨认为，现在，消费者主权时代
已然来临，消费者在市场中占据着主导
地位，即所有活动都要围绕着消费者展
开，产品好不好，消费者说了算。所以宋
河这些年做的所有活动都是在建立一种
与消费者的沟通和融合，如白酒创意包
装设计大赛、针对扣扣所做的一系列线
上的活动，文明河南人活动，都在围绕消
费者，真正走进消费者的内心，这也是今
年一直在谈的“走心”。对于消费者来
说，产品的性价比永远是最重要的，只有
创意、生产出更加符合大家消费习惯、更
好性价比的产品，才能彻底占领消费者
心智，企业才能获得长足的发展。

高梓琦

小应用
让圣诞更开心

圣诞节的脚步越来越近，除了传统
的逛街购物、约会吃饭，作为数码达人，
当然不能忘了应用商城的APP们，它们
可以让你的节日变得更加有趣。

圣诞老人的由来

此应用以简单的文字和精美的图
画，向孩子讲述了圣诞老人的故事，故事
中，告诉孩子要善良和乐于助人。同时，
故事还配上了欢乐的圣诞歌，让听故事
的小朋友感受到浓浓的圣诞气氛。

圣诞大餐

如果你想要在这个节日为家人准备
美食，自己动手尝试圣诞菜肴和甜点，那
么这款应用程序肯定有助于你。这款应
用收录了 200 多种圣诞大餐，有很多快
捷而简单的食谱，你可以大展身手让家
人尝一尝。

微贺卡

这是一款用户自主制作电子贺卡的
定制化服务应用。用户可编辑文字，然
后选择素材库中适用的底图，即可合成
一张贺卡并发送给亲朋好友。收到贺卡
的朋友，还可以与贺卡中的“你”互动。

锁屏精灵

圣诞气氛渐浓，别忘了让自己也有
个好心情。可爱的圣诞老人、萌萌的圣
诞礼物、无限创意的圣诞树、温馨的圣诞
祝福，赶紧为自己的手机穿上一件圣诞
新衣吧。这款应用近日新添五类圣诞锁
屏壁纸，提前让你进入圣诞欢乐气氛。

圣诞相框

圣诞节是很多人欢聚的时刻，对于
爱自拍的你们来说，这款应用绝对会带
来惊喜，专属的圣诞框架、风格、材料、绘
图、字体、剪辑等，让你的照片更加出彩，
让朋友们的圣诞留念更加美好。

会说话的圣诞老人

会说话的圣诞老人来了，给大家都
带来礼物。如果您想看您的礼物，请碰
碰圣诞老人的包袱。此外，这是一款能
够模拟重复人说话声音的圣诞老人，可
以听圣诞老人大声重复您的节日特别留
言。

广告弹窗广告弹窗广告弹窗
别再随便弹别再随便弹别再随便弹

本报记者 周 娟

业界名家造访宋河
本报记者 王见宾

在业界享有盛誉的茅台酒业名誉董事长季克良于12月5日晚间抵达郑州，次日在郑东新区签售《茅台鉴真》一书，7日8：40
由商丘抵达宋河酒业股份公司生产基地，13：00离开宋河回郑州，16：00由郑州赴京。

这是一次短暂却从容的考察活动，对于这位大家的到来，宋河此前多日已经展开礼宾准备，巨细无遗。考察宋河期间，季克
良和宋河人一同观摩、切磋，宾主尽欢，从而成就一番酒界佳话。
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屏蔽广告有道

“我喜欢优雅和安静的
应用，付不付费无所谓。”

“自己用的电脑上把一
切可能弹窗的都卸了，金山
系，360系，搜狗系，QQ和阿
里旺旺。”

采访中，记者得知，市民
平时也是用了各种方法想屏
蔽弹窗强行推送的广告内
容。据了解，弹窗广告主要
分为三类，软件弹窗、网页浮
窗和运营商弹窗。业内人士
介绍，针对各类弹窗，可以采
取一些有效措施进行屏蔽。

对于软件弹窗，用户可
以在软件设置中设定“禁止
弹窗”。如果不知道是哪些
软件在弹窗，或无法设置“禁
止弹窗”，可以使用杀毒软件
的“弹窗拦截”功能进行定
位，并一键禁止它再次弹出。

针对网页浮窗，用户可
以为浏览器安装“广告过滤”
软件，如此就能够屏蔽绝大
多数来自网站的浮窗广告。

针对宽带运营商的弹
窗，用户可直接打电话到客
服进行投诉。如果还是无法
解决，可以到工信部电信用
户申诉受理中心进行投诉。

此外，市民如发现利用
弹窗传播低俗信息等网络不
法行为，可向中国互联网违
法和不良信息举报中心举
报。

“好不容易看到一篇有趣的文章，没
看几页就开始广告，弹窗弹得好心塞。”

“弹窗广告怎么低俗怎么来，真是闹心。”
“为了搜一点有用的东西，必须对付

一堆弹窗广告，不想要的一直来，想要的
偏偏得不到。”

提起“弹窗”广告，不少网民都是深恶
痛绝。

基于这样一种严峻的情势和网民的
整治呼声，今年 9月底，国家网信办等多
部门联合发起了“治理弹窗”专项行动。

对此，不少网民连连称快，还有不少
网民也表达了对其它网络广告的不满，认
为它们和“弹窗”广告一样，亟须治理。

“上班一天，未读邮件 51封，删除 50
封垃圾邮件，其中公司内部推送的邮件占
49条。”上班族小梁每天工作之余还需要
面对网络广告的轰炸。

“除了弹窗广告，广告邮件、视频贴
片广告、植入式广告、新闻式广告、自动
扩展的广告、新闻内容页广告、微信朋友
圈广告、关键词搜索广告、手机推送广告
等，网络广告铺天盖地，希望有关部门也
能及时治理，还网民一片净土。”网友兰
馨告诉记者。

采访中，不少市民表示，应该以整治
网络弹窗专项行动为契机，分门别类、深
入打击，对网络广告进行全面清理整顿。

网民深受其扰

网络弹窗滥用

“最初，为了满足用户对快速获取新
闻资讯的需要，门户网站创立了新闻弹窗
这种产品。用户可以更方便快捷地获取
突发新闻和重要资讯，而不必在海量信息
中漫无目的地寻找。”业内人士介绍。

随着用户数量的增加，弹窗服务范围
逐渐扩大，形式呈现多样化。除了新闻资
讯、优惠促销信息等内容，一些涉黄、虚假
的不良和违法信息也乘虚而入，明目张胆
地出现在网络弹窗中，甚至带动了一条利
益巨大的产业链。

网络弹窗发展至今，时常遭到用户诟
病，在一定程度上失去了设立之初作为

“信息服务窗口”的意义。
一段时间以来，不论是大型互联网企

业，还是一些专门的商业网站，都视弹窗
为博取网民眼球的“法宝”。网民只要打
开电脑或浏览网页，各色弹窗就跃入眼
帘。令网民反感的是，不少弹窗广告甚至
没有设置关闭的按钮和通道，叫你非看不
可。

据不完全统计，我国网民常用软件
中，有弹窗广告的软件达1221个，其中每
天弹出广告数量超过 1000 次的软件近
500个。

据悉，此前，中国互联网违法和不良
信息举报中心曾公开曝光并谴责搜狐、腾
讯、酷屏等网站利用弹窗传播低俗信息的
行为，呼吁各网站加强自律，及时清理弹
窗广告中的非法内容。

相关链接

宋河酒业股份有限公司总裁王祎杨代表宋河酒业向季克良（右）
赠送五斤装典藏级宋河粮液

你对网络上铺天盖地的弹窗广告

怎么看？

网络发展至今，带给人们更多视

听享受和生活便利的同时，网络广告

乱象也颇受网友诟病。还网络一个清

新世界，是网民的集体呼声。大家期

待，网络弹窗能够回归本源，重新成为

网络信息服务窗口。


